

Legión de María

Boletín número 727 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID • Teléfono: 91 531 22 97 • senatusmadrid@gmail.com • www.legiondemaria.es



MARÍA MEDIADORA EN LA ESPIRITUALIDAD DE LOS AÑOS VEINTE EN ESPAÑA (I)¹

ALMERÍA
ÁVILA
BALEAZ
FUENTE DEL
MAESTRE
ALMENDRALEJO
CIUDAD REAL
CUENCA
GETAFE
GRANADA
JAÉN
JEREZ DE LA
FRONTERA
LA LÍNEA
LAS PALMAS
MADRID
MÁLAGA
ORENSE
PALENCIA
PONTEVEDRA
SALAMANCA
SANTAGO DE
COMPOSTELA
SEVILLA
TENERIFE
TORRE
TALAVERA
VALLADOLID
VIGO
ZAMORA

El Espíritu Santo siempre prepara en la Iglesia el ambiente propicio para que se desarrollen determinadas ideas y acciones que, fructificando, suscitarán enriquecimientos en la vida espiritual y apostólica de la Iglesia. Una de esas maravillosas confluencias se dio en España a lo largo de los años 20 del siglo pasado: la vinculación de la verdad de María, Medianera de todas las gracias, con la verdad del Amor Misericordioso. Nosotros estamos recogiendo los frutos de esta preparación y desarrollo armonioso que el Espíritu Santo suscitara en la Iglesia y que impregnan la espiritualidad de la Legión de María. Más aún si hemos celebrado con gozo el Año Santo de la Misericordia convocado por el Papa Francisco. Queremos acercarnos a esa hermosa confluencia recogiendo algunos de los testimonios que la hicieron posible.

El cardenal Joseph Ratzinger, comentando el tratamiento que hace Juan Pablo II de la doctrina sobre la mediación de María en la encíclica *Redemptoris Mater*, ha escrito:

Sin duda, éste es el punto en el que se concentrarán más la discusión teológica y la ecuménica. Es verdad que ya el Concilio Vaticano II mencionó el título de 'mediadora' y habló de hecho de la mediación de María (LG 60 y 62), pero este tema nunca se había expuesto hasta ahora en documentos magisteriales de forma tan amplia. La encíclica no va de hecho más allá del Concilio, cuya terminología hace suya. Pero ahonda los planteamientos de éste y les da con ello nuevo peso para la teología y la piedad².



La revista *La vida sobrenatural*, fundada y dirigida por el P. Juan González Arintero, es testigo privilegiado de esta hermosa confluencia. La mediación de María ocupó un lugar singular en las páginas y artículos de la revista. ¿Qué reflejo en la vida práctica y espiritual supusieron los estudios y congresos que animaron la vida de la Iglesia para acoger con gozo la realidad de la mediación subordinada de María?

¹ Cf. FEDERICO M. REQUENA, *María Mediadora en la espiritualidad de los años veinte en España: el testimonio de la Vida Sobrenatural*, en: https://www.torre-ciudad.org/fotosbd/instituto_mariologico/scripta_de_maria/2004/pdf/scripta_2004_requena.pdf.

² *Ibid.*

Noticias del Senatus

RESUMEN DEL SENATUS del 24 de septiembre de 2017:

Praesidium Madre de los Apóstoles (Madrid): Datos estadísticos.- Socios activos: 10 y están esperando la llegada de un nuevo miembro que dijo se incorporaría a finales de este mes. Pretorianos: 5; Socios Auxiliares: 40 Adjutores: 2 mas una comunidad religiosa de 9 hermanas. **Trabajos:** Siguen visitando a personas enfermas o solas que son la mayoría de la feligresía de la parroquia, interesándose por su vida espiritual, animándolas a frecuentar los sacramentos, preocupándose que un sacerdote les lleve la comunión, Visitan a Auxiliares insistiendo en la importancia de su misión, que no se olviden de rezar la Catena y pidiéndoles oraciones cuando tenemos un trabajo nuevo o difícil. Visitan a tres residencias. Colaboran con Caritas Parroquial poniendo en su conocimiento necesidades económicas y ellos dan trabajos de personas solas o con problemas. Difusión del Amor a Jesús Sacramentado a través de ARPU. **Difusión:** A nivel personal, a la salida de la misas de la Parroquia y la organizada por el Senatus en la Iglesia del Carmen.

Curia Ntra. Sra. de los Remedios (Madrid): Datos estadísticos.- Componen la curia 9 praesidia: Socios activos con promesa 64, socios activos en prueba 12, socios pretorianos 23, vacantes 9, Socios auxiliares definitivos 252 Socios auxiliares adjutores 29, un hno. es oficial del Senatus y dos son corresponsales. **Difusión.-** Se realiza como trabajo de grupo, a nivel personal y las que programa la Curia. Se formo el comité de difusión que ha estado actuando durante todo el año. Se ha realizado difusión en Villanueva de la Cañada y en Fuenlabrada. También en Alcorcón para reforzar el grupo de Ntra. Sra. de los Remedios. **Trabajos.-** Visitas a hospitales y residencias de ancianos. Se reza el rosario en dos residencias y en una se acompaña y ayuda al sacerdote en la Eucaristía semanal. Trabajo con enfermos de sida en la asociación de la Madre Teresa de Calcuta. Visitas domiciliarias. Visita a enfermos en sus casas. Los ministros extraordinarios de la Comunión llevan la Eucaristía a enfermos y les facilitan la asistencia del sacerdote para que les administre los sacramentos. Contactos callejeros. Catequesis de infancia, 1ª Comunión y confirmación. Se realizan jornadas de oración infantil. Visita a auxiliares. Se acude a la "pesca joven" en Madrid programada por el Senatus. Contactos con jóvenes. Se participa en comedores solidarios. Se continúan los contactos con jóvenes en la Universidad de Móstoles. Seguimiento de

aquellos casos especiales, encontrados en los distintos trabajos. **Colaboraciones.-** Se colabora en todas las actividades parroquiales y en lo que la parroquia nos solicita. Estamos Implicados con la Diócesis y se sigue acudiendo a las reuniones de Apostolado Seglar.

Curia Ntra. Sra. del Rosario (Madrid): Datos estadísticos.- Componen la curia 8 praesidia, uno de jóvenes, que se va consolidando después de dos años. Socios activos con promesa 57, Activos en prueba 5, Pretorianos 18, Auxiliares 146, Adjutores en prueba 10, Adjutores seglares y religiosos 135 + 6 Comunidades. **Difusión.-** Se ha seguido haciendo una jornada mensual para todos los praesidia e insistiendo en los más flojos. Se visitó una parroquia de otra zona, sin éxito. En un colegio, se intento para juveniles, pero nos dijeron que ellos tienen sus grupos. **Trabajos apostólicos.-** Participan en Pesca Joven mensualmente y del mismo modo en Rescate. Realizan visitas de pésame, a hospitales, a hogares y a seis residencias de mayores con asiduidad. Un praesidium es responsable de un grupo de Patricios. Una hermana trabaja en el Albergue de S. Isidro. Un praesidium sigue trabajando en el Albergue de San Juan de Dios. Hacen contactos. Un miembro prepara las reuniones de Prebautismales y la celebración del Sacramento en su Parroquia. Con los inmigrantes se contacta cuando acuden a la Parroquia para solicitar ayuda. **Colaboración.- Parroquia:** En todo lo que se les pide. Se organiza el Rosario de la Aurora en dos parroquias en el mes de mayo y en octubre en una de ellas. También pertenecen a los grupos del Plan Diocesano de Evangelización. Participa en Consejos Parroquiales Pastorales y Económicos, en grupos de Liturgia y en la ornamentación. Ayudan en los Desayunos de San Martín en una Parroquia. **Senatus:** Dos hermanos son oficiales del Senatus; otros dos son corresponsales del Senatus y otros dos hermanos son corresponsales del Concilium. Se colabora mensualmente en el reparto de agendas y boletines y en la traducción del Boletín del Concilium. Una hermana superviso el Manual para Méjico.

Se leyó la carta del corresponsal de Dublín, el hno. Noel Lynch. Legionarios de Brasil se están preparando para realizar una PPC en España. Que bendición para muchas almas: los legionarios brasileños, los legionarios españoles y las almas a las que van a contactar.

Qué importante es acompañar a estos hermanos que van a venir. Será una bendición contar con el apoyo y ayuda de los legionarios de los 3 Senatus de España.

Viene de página 1.

En la época de los años veinte hubo un crecimiento de la actividad teológica y una revitalización religiosa. Se sentía la necesidad de revitalizar la piedad con una mayor formación intelectual y social. En este ambiente, la Mariología ocupó un lugar privilegiado. En 1904 se inició un debate sobre el término *corredentora* que Pío X aplicaba a María en su encíclica *Ad Diem Illud Laetissimum*. En 1913 se planteó la conveniencia de la definición dogmática de la mediación de María entre el clero de Malinas. España se unió a la campaña. María es contemplada como intercesora universal, corredentora y dispensadora de la gracia. Incluso el Papa Benedicto XV concedió al cardenal Almaraz, para Es-

paña, la misa y oficio de María Medianera de todas las gracias, que el mismo mes había conseguido el Cardenal Mercier para Bélgica. Se sucedieron innumerables trabajos sobre la mediación de María.

En este ambiente, la revista *La vida sobrenatural* se hizo agente activo en la exposición y propagación de la doctrina sobre la mediación universal de María y sus implicaciones en la vida espiritual. El P. Arintero propone una existencia cristiana realmente vitalizada por el desarrollo de la vida espiritual, alejándose del tipo de piedad formulista, sentimental, moralizante y metodizada. María se convierte, así, en el modelo de la vida verdaderamente cristiana que crece al ritmo de la gracia de Dios.

Carlos Melero D.E. del Senatus

CADA JUNTA UN PENTECOSTÉS

Siempre que en el nombre del Señor se habla, tendremos que acogerle y plantearnos actitudes, porque va pasando el tiempo y sin darnos cuenta perdemos ilusión. Ha salido la frase “falta de ilusión” en los informes. No sé si ahora en los niveles legionarios se dice: “A ver si los jóvenes vienen a sustituirnos”. ¡No, no! La crisis es tan fuerte que no va a venir nadie y tenemos que vivir en la intensidad profunda de una invitación de Dios, de una llamada del Señor y de una presencia de María en nuestros corazones.

¿Qué deberíamos hacer? Yo os invito a pensar en la figura de Frank Duff. Me parece fundamental ese espíritu de fe, es convencimiento absoluto de que quien estaba presente aquella tarde del 7 de septiembre de 1921 en Myra House, era María.

Esto lo tenemos que hacer vida, nos lo tenemos que plantear seriamente, en una relación viva y apasionada con Ella y por Ella a Cristo y por Cristo al Padre en el Espíritu.

Cuando las ordenanzas fijas hablan de acudir a la junta con puntualidad, no es un efecto de reloj, es un acto de fe, en donde el encuentro con Ella que llama y espera a sus hijos, se realiza en cada uno de nosotros. Esto si no lo vivimos, ya podemos estar en consejos de pastoral o de economía, o lo que queráis, pero falta brío, decisión, impacto y estar entregados a María.

Hace años cuando tuve la suerte de estar con 4 grupos, dos de adultos y dos juveniles y un Comité de Difusión que hicimos praesidium, se hablaba muchos de los jóvenes. Que si vienen o no, pero el único planteamiento que nos tienen que afectar es lo que dice el Manual: La Santidad es el fin y el medio y no hay otro camino que “bucear” en el Magnificat.

Lo primero que deberíamos hacer es identificarnos con Ella. En el capítulo 39 del Manual dice: “El Fiat de María tiene que prolongarse en el corazón del

legionario, María es la que tiene a Dios en el centro. María es la entregada, María es la silenciosa, María es la obediente, María es la que entrega a su Hijo. ¿Qué entregamos nosotros, que damos?

Una reunión del Senatus tendría que ser un Pentecostés que arrojara chispas hacia fuera, de manera que al salir impactara de alguna manera en todo aquel que rozara con nosotros.

“Se alegra mi espíritu en Dios mi salvador” y a veces tenemos una cara de acelga cocida, de desencanto de desilusión.

Cuando dice el Manual “No se prive a ningún praesidium de trabajos heroicos es una invitación muy seria a decir ¿Qué hago yo, como vivo no solo en los trabajos legionarios? ¿Como entiendo el dolor de la vida, los roces en mi casa, con los amigos, con la gente, en la parroquia?

Debemos aspirar a esa santidad paciente como dice San Pablo en la carta a los romanos “Ofrecer nuestras vidas como una Hostia viva y no os ajustéis a este mundo”. También nos dice el Manual en el capítulo V “Dios tienen mayor empeño que el nuestro en la obra que tenemos entre manos”.

Si todo esto no nos entra como gusanillo en el corazón podemos reunirnos 70 veces que no lo conseguiremos.

Había una página del Manual que hablaba de la lealtad legionaria. Somos refractarios a entender, rechazamos cualquier tipo de supervisión. ¿Trabajamos de verdad por articular una unidad?

Decía el P. Delfín Castañón que la Legión es una fuerza de choque e ir por la vida arrugados no vale.

Yo os invito y me invito, a no decaer en la ilusión porque el Señor como dijo Ella en el Magnificat, “Acordándose de la misericordia como lo había prometido a nuestros padres, en favor de Abrahán y su descendencia por siempre”.

MARCHÓ A LA CASA DEL PADRE:

La hermana Paquita Baldoy, auxiliar del praesidium Virgen Blanca de la Curia Madre de la Iglesia de Jaén. *A sus hermanos legionarios y familia nuestro pésame y oraciones, en la confianza de que estará formando parte de la Legión del cielo.*

El praesidium modelo de regularidad. Importancia de mantener la junta (agosto)

Todos sabemos la importancia de la junta del praesidium en Legión. Es la pequeña comunidad donde se vive el carisma legionario, en ella nos preparamos para la respuesta a la llamada a la santidad que Dios nos hace a todos, nos va formando para ser testigos en nuestro ambiente y nos envía a realizar un trabajo de evangelización, asignado por el presidente del praesidium.

Por las circunstancias actuales de muchos legionarios, se alarga la temporada que los legionarios estamos fuera de las parroquias, y a pesar de ello, debemos esforzarnos para que la junta se mantenga todo lo posible, aunque sea con pocos socios.

Es modelo de regularidad, nos une para rezar con María, nos anima, nos fortalece, ayuda a superar dificultades personales de los socios, y por eso debemos cuidar con respeto y cariño para que así sea la de

nuestro praesidium y si alguna semana no se celebra, que sea porque no hay socios para ello, pero nunca por negligencia o falta de interés. Si las parroquias cierran, podemos buscar otro lugar donde sea posible celebrarla, por ejemplo la casa de algún legionario.

El contenido de la junta es de un gran valor, procuremos beneficiarnos todos. No seamos perezosos y hagamos lo posible para que las juntas de nuestros praesidia se celebren todas las semanas.

Los oficiales de los praesidia deben programar el curso lo antes posible, pensando en mejorar la vida del su grupo, revisando la espiritualidad, los trabajos que se están haciendo y buscar nuevos que exijan esfuerzo a los socios y a la vez den estímulo y entusiasmo.

Prioridad en la programación del curso “la difusión” (septiembre)

Según se encuentran algunos praesidia y consejos, la difusión es una prioridad y una urgencia.

Para una adecuada difusión necesitamos: **oración, convencimiento y entusiasmo.**

Oración para abrirse y confiar en la acción del Espíritu Santo que actúa por medio de nosotros para transmitir nuestra experiencia. Jesús les decía a sus discípulos: “La mies es abundante pero los obreros pocos. Rogad, por tanto al dueño de la mies, que envíe obreros...”. “Salió muy de mañana a buscar obreros...”. Hoy nos lo dice a nosotros.

Estar **convencidos** de que la Legión de María es para nosotros un gran bien, es un camino muy válido para dar respuesta a la llamada de Dios a la santidad, de la que nadie está excluido. Si no estamos convencidos, no podemos convencer ni animar. María, nuestra Madre, nos acompaña y debemos darla a conocer, manifestando sus virtudes.

Entusiasmo, nos sentimos agradecidos por estar en ella, la queremos, la amamos y la damos a conocer con fuerza y con alegría.

Cómo hacer la difusión:

– Primero, a nivel personal, cada legionario debe hacerlo en su entorno, familia, amigos y gente cercana.

– Segundo, a nivel de praesidium, como trabajo asignado por el presidente. En parroquias, colegios, parques, hogares, etc.

– Tercero, a nivel de Curia. Conviene que se organice la difusión y que cada curia cuente con un pequeño grupo de legionarios, los más adecuados, que formen un núcleo expansivo que planifique para ayudar a los praesidia que lo necesiten, prepare jornadas continuadas, visite parroquias para empezar grupos nuevos y promueva campañas de oración entre activos y auxiliares. Sobre todo se motive y anime para que todos los legionarios nos impliquemos en este compromiso.

Estos tres puntos deben estar dirigidos a **rejuvenecer nuestros praesidia**. Todos los que estamos somos válidos y necesarios pero necesitamos personas más jóvenes que se comprometan a realizar nuevos trabajos y ocupar cargos. Hay que trabajar para el relevo generacional.

En los praesidia estudiar en la junta el capítulo 31 del manual, “extensión y reclutamiento”. Reflexionemos en lo que nos dice y pensar que siempre podemos hacer más.

Conso Tello
Presidenta del Senatus